

# 教育委員会 2 月定例会会議録

日 時 平成30年2月14日（水） 午前10時30分から午前11時34分まで

場 所 市役所11階南会議室

出席者

（教育委員）

教 育 長	塩 崎 政 江	教育長職務代理者	村 山 昌 暢
委 員	吉 川 真由美	委 員	湯 澤 晃
委 員	奈 良 知 彦		

（事務局）

教 育 次 長	橋 本 誠 次	指 導 担 当 次 長	林 恭 祐
総 務 課 長	小 島 順 子	教 育 施 設 課 長	大 舘 勉
文化財保護課長	田 中 隆 夫	学 校 教 育 課 長	川 上 辰 幸
生涯学習課長	小 崎 昭 一	青 少 年 課 長	時 澤 秀 明
総合教育プラザ館長	高 木 威	図 書 館 長	栗 木 佳 香
前橋高等学校事務長	中 澤 修 司		

教 育 長 これより前橋市教育委員会 2 月定例会を開会いたします。

教 育 長 直ちに本日の会議を開きます。

教 育 長 1 月定例会の会議録については、既に配付済みであります。記載事項に異議等ありませんか。

( 異 議 な し )

教 育 長 異議のないものと認め、承認いたします。

教 育 長 日程第一。会期の決定ですが、本会議の会期は、本日一日といたします。

教 育 長 日程第二。会議録署名委員の指名ですが、本日の署名委員に奈良委員と村山委員を指名いたしますので、よろしく願いいたします。

教 育 長 日程第三。教育長提出の諸報告について、報告いたします。はじめに、教育長より総括的報告を申し上げます。

教 育 長 **総括的報告**  
総括的報告を申し上げます。お手元にレジュメを配付させていただきましたのでご覧ください。

1 点目は、1 月 2 3 日に教育福祉常任委員会が行われました。その中で第 2 期前橋市教育振興基本計画策定に係るパブリックコメントの実施結果について報告いたしました。3 件のコメントがありましたが、もう少し意見がいただければ良かったという意見もいただきました。できるだけ教育振興基本計画を多くの方に見てもらいたいと思いました。

2 点目は、1 月 2 5 日に群馬県都市教育長協議会が臨江閣別館 2 階で行われました。1 2 市の教育長にお集まりいただきましたが、外からの臨江閣の景観も良いですし、会議終了後は文化財保護課からの説明もしていただきました。その後は新しい桃井小学校も見学していただき、こちらも非常に参考になったとのお話をいただきました。

会議の中では、「総合教育会議の開催状況及び大綱の策定について」を議題として話し合いが行われました。

本市では、教育振興基本計画と重点事業を合わせて教育行政の大綱としていますが、他の市の情報をいただけたのは非常に貴重な機会だったと感じました。

教 育 長 以上の報告について、質疑等ございますか。

特になければ、以上で質疑を終了します。

教 育 長

日程第四。教育長提出の議案を上程いたします。

まず、議事に入ります前に、議事の公開の是非についてお諮りいたします。

教育長提出の議案第2号及び議案第3号については、市議会提出予定議案に関わることから現時点では意思決定過程にあると認められるため、また、議案第4号についても、計画案については現時点で意思決定過程にあると認められるため、加えて議案第6号については、人事に關することが審議内容でありますので、それぞれ議事を非公開とすることが適当であると思われま

すが、議案第2号から議案第4号まで及び議案第6号の議案については、前橋市教育委員会会議規則第19条第1項の規定に基づき、議事を非公開とすることに、異議等ありませんか。

( 異 議 な し )

教 育 長

異議のないものと認めます。

よって、議案第2号から議案第4号まで及び議案第6号の議案については、議事を非公開とし、議事日程の最後に議題といたします。

教 育 長

それでは、議案第5号について議題といたします。説明をお願いします。

#### 議案第5号 教育財産（土地）の用途廃止について

教育施設課長

今回、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第28条第1項の規定に基づき管理している教育財産について、用途を廃止しようとする対象物件は、1に記載しております桃井小学校の土地でございます。

大手町二丁目32番4の筆の一部でございますが、面積は、1,930.15㎡でございます。

続いて、2の用途廃止の理由でございますが、第四保育所の民営化に伴う、新園舎建設予定敷地とするためでございます。

3の用途廃止後の措置でございますが、市長、資産経営課と財産の引継ぎについて協議を行います。

詳細につきましては、60ページの位置図のとおりでございます。位置図をご覧ください。

図の斜線部分が、対象となる土地の位置でございますが、北西の交差点沿いの土地は、消防局が管理している部分でございます。

なお、西側道路沿いに位置しております、大手町二丁目32番5の筆の一部62.18㎡については、将来の道路整備に備えて、用地を確保

している部分でございます。

以上、よろしくご審議のほど、お願い申し上げます。

教 育 長 ただいま提案説明のありました議案について質疑に入ります。ご意見等がございましたらお願いします。

教 育 長 消防局については、移動するということによろしいですか。

教育施設課長 現在消防分団の建物が残っていますが、消防局で解体をして、土地の用途廃止を行う予定となります。

村 山 委 員 第四保育所の建物はどのような形になるのでしょうか。

教育施設課長 新しい建物が完成した後に、現在の建物は解体となる予定です。土地の利用については、小学校の土地と一体的に利用する方向で考えたいと思います。

吉 川 委 員 どのようなスケジュールになっているのでしょうか。

教育施設課長 用途廃止後の土地については、市長部局に所管替をいたしますが、そちらで民間事業者の使用貸借の契約をし、その後建物を建てる予定となっております。予定としては、今年度に解体を行い、来年度中の完成を予定しています。その後31年度から新しい施設の運営をと聞いております。

教 育 長 現在の第四保育所の解体はいつ頃からでしょうか。

教育施設課長 新しい建物が利用開始となる平成31年度以降の話となりますが、その後すぐ取り壊すかどうかについては、関係部署との協議となります。

教 育 長 ほかになければ、以上で質疑を終了します。

教 育 長 それでは、議案第5号について、原案どおり可決することに異議ありませんか。

( 異 議 な し )

教 育 長 異議のないものと認めます。よって、議案第5号について原案どおり可決いたします。

教 育 長

日程第五。その他について報告事項がございます。説明をお願いいたします。

総 務 課 長

### その他 1 行事について

行事についてご説明させていただきます。議案書 61 ページをご覧ください。3月の行事予定ですが、3月14日 水曜日午後3時より教育委員会3月の定例会を予定しております。場所は11階南会議室ですので、よろしくお願いいたします。（ほか、資料の主だった予定を紹介）

続いて議案書の4ページをご覧ください。4月の行事予定ですが、4月17日 火曜日は教育委員会4月の定例会を予定しておりますので、よろしくお願いいたします。（ほか、資料の主だった予定を紹介）

行事につきましては以上です。

文化財保護課長

### その他 2 平成 29 年度前橋・高崎連携文化財展の開催結果について

前橋・高崎連携事業として、「東国千年の都」文化財展を1月6日から16日までの11日間にわたり「前橋プラザ元気21」において開催いたしました。この間、前橋開催における入場者数は、2,676人でした。1月14日には展示解説会を開催し、30名ほどの参加がありました。

今回の連携展は、古代上野の記憶「前橋・高崎の寺院と役所」と題して展示を行い、市民ボランティアに作成していただいた前橋市内の遺跡から出土した瓦塔や瓦の複製品なども紹介いたしました。

なお、高崎開催では、「高崎シティギャラリー」を会場として、1月20日から1月29日まで開催し、1,123人の入場者があり、前橋・高崎両会場の合計入場者数は、3,799人でした。

前橋会場でのアンケート調査では、100名の方から回答がございましたが、今回の文化財展について、「企画がおもしろい」が93%、「展示物が興味深い」が88%、「展示されていた遺跡を訪ねてみたい」が83%、「もっと続けてほしい」が92%と、大変ご好評をいただきました。

以上でございます。

生涯学習課長

### その他 3 平成 29 年度第 4 回前橋市社会教育委員会議の開催結果について

会議名、日時、場所、出席者及び議題については、記載のとおりでございます。

次に結果概要についてですが、まず、桃井小及び第一コミュニティセンターの見学を行い、その後会議を開催しました。

(1) の各コミュニティセンターにおける取組については、今年度実施したコミュニティセンター職員を対象とした研修や社会教育事業の概要について事務局から説明し、それを受けて協議が行われました。

(2) の第一コミュニティセンターに対する期待等については、まず、

桃井小学校長や桃井小学校支援協議会長から、学校支援協議会の発足の経緯や現在の状況、目指す方向性等について説明がありました。それを踏まえ、4月に開館する第一コミュニティセンターに関わる協議が行われました。

(3)の各公民館・コミュニティセンターの今年度の取組の評価については、次回の第4回の会議において行うことが確認されました。

いただいたご意見の中から、主なものをご報告いたします。

「コミュニティセンターの指定管理業務の仕様書の中に社会教育事業が明文化され、それに基づいた取組がなされているので、事業が活発に展開されているように思う。」、「次年度以降、コミュニティセンターの職員研修や社会教育事業の質をどのように高めていくかが課題となる。」、「第一コミュニティセンターの専門的な役割を担う職員の働きは、とても重要になると思われる。」、「桃井小と第一コミュニティセンターの一体感が世代の一体感を生み、地域で子どもを育てていくという意識につながっていくのではないか。」、「桃井小の区画一帯に人々が集うことで、いろいろな交流が生まれ地域の拠り所として機能し始めることが期待される。」などのご意見をいただきました。

#### その他4 第38回前橋市教職員自作教材・教具展入賞者について

総合教育プラザ館長

第38回前橋市教職員自作教材・教具展は1月12日金曜日から2月2日金曜日まで開催され、市内幼稚園、小学校、中学校、特別支援学校等から93点の出品がありました。

審査の結果、資料にあるとおり、第七中学校 井野英樹教諭の「七中安全情報マップ」が最優秀賞に選ばれ、以下、優秀賞3点、優良賞5点、奨励賞10点、新人賞1点が選ばれました。

表彰式は、2月23日 金曜日に予定されており、最優秀賞、優秀賞、優良賞の教職員に楯と賞状を、奨励賞、そして、本年度から新たに初任者を対象として設けました新人賞には賞状を授与することとしています。

今年度も教諭だけでなく、養護教諭、栄養教諭、用務技士、ALTなどから応募があり、どの作品も、児童生徒の学びを支援できるよう創意工夫されたものになっています。

今後は、これらの作品を、より多くの学校・教職員の方々に参考にしていただいたり、市民の皆様に教材・教具の工夫を通して学校のことを知っていただいたりできるよう、Webページにて紹介していく予定です。

教 育 長

総務課からの行事予定で、次回の定例会についてですが、3月14日水曜日午後3時からということですのでよろしいでしょうか。

( 異 議 な し )

教 育 長 　では、3月定例会については3月14日 水曜日午後3時からと決定します。

　また、4月定例会については4月17日 火曜日午後3時からということで予定することで、よろしいでしょうか。

（ 異 議 な し ）

教 育 長 　では、4月定例会については4月17日 火曜日午後3時からということでお願いいたします。

教 育 長 　それでは、ただ今の報告について質疑等ございますでしょうか。

教 育 長 　行事予定から3月24日の中庭花壇贈呈式について、もう少し詳しく説明してください。

総合教育プラザ館長 　前橋東ロータリークラブの取組の一つで、現在中庭の活用が十分できていないところがあるので、市民の方がくつろげるスペースをとということで中庭に花壇を贈呈していただきました。なお、ロータリークラブの趣旨として、単に物を寄附するのではなく、市民の方と汗を流しながら作っていくということを大事にしており、3月20日には地域自治会に協力を依頼し、市民の方にお手伝いいただくということもっております。

村 山 委 員 　社会教育委員会議の開催の結果と先ほどの議案第5号に関連するのですが、第四保育所が小学校側に建てられ、コミュニティセンターも併設されるので、これまで以上につながりが強くなると思います。建物が近づくことで交流が生まれるということが期待されるのでしょうか。

生涯学習課長 　公民館では親子支援講座の中に、保育所に遊びに行つて演劇を見たり、クリスマス会に混ざつたりして楽しむ講座があったり、保育所や児童館を活用した講座があります。今回第一コミュニティセンターができることによって、例えば身近にいる保育士を招いたり、保育所に行つてみたりすることが出来ます。また小学校と連携をすることもできると思います。今職員に研修を通じて、社会教育は難しいものではなくて、人をつなぐことによって、すばらしいものが市民の方に提供できるということを伝えていきます。第一コミセンでもそういった効果が期待できます。

学校教育課長 　小学生と保育園児と一緒に遊ぶスペースを設けたり、お互いに行き来し交流を持つことで、それぞれプラスになる部分が得られると思います。

村山委員	地域にとっても良いことだと思います。
教 育 長	教材教具展の作品は「学校フェスタ」で展示したりしていますか。
学校教育課長	一般の方が総合教育プラザまで足を運ぶ機会が少ないので、数年前から「学校フェスタ」において作品を展示して広く市民の方に見てもらっています。全ては難しいですが、優良賞くらいまでは、展示できると思います。
教 育 長	関連して、保育教材展も行っていると思いますが。
総合教育プラザ館長	本日2月14日から27日まで「まえばし保育教材展」として、保育所、保育園関係の教材展を行っています。場所は、3階の企画展示室と1階のアメニティホールで行います。
教 育 長	ほかに、ただ今の報告について質疑等ございますでしょうか。なければ、以上で質疑を終わります。
【非公開議事】	
教 育 長	次に、先ほど非公開と決定されました議案について、議事を行います。
総務課長	<b>議案第2号 平成30年第1回定例市議会提出予定議案（予算）の作成に対する意見について</b>
生涯学習課長	<b>議案第3号 平成30年第1回定例市議会提出予定議案（条例）の作成に対する意見について</b>
総務課長	<b>議案第4号 第2期前橋市教育振興基本計画について</b>
学校教育課	<b>議案第6号 県費負担教職員（管理職）人事の内申について</b>
	以上をもちまして教育委員会2月定例会を終了いたします。

(午前11時34分)